

## Vernetzung um die WHO

Lobbyarbeit, Finanzierung und Gegner der E-Zigarette

**vapers  
CURU**



**Für die heutige Aufgabe habe ich mir ein Thema aus aktuellem Anlass ausgesucht, und zwar:**

**In den letzten Tagen haben wir erfahren, dass Trump die Zahlungen an die WHO gestoppt hat.**

**Aber, wer ist die WHO und von wem wird sie finanziert?**

- <https://m.youtube.com/watch?v=M3lRwQPm920>
- [https://m.youtube.com/watch?v=dYlia\\_fQOLk](https://m.youtube.com/watch?v=dYlia_fQOLk)
- <https://myoutube.com/watch?v=ZkyL4NxJJcc>

**Schaut euch ein paar Beiträge zur WHO an. Ihr könnt natürlich auch jeden beliebigen Beitrag im Internet kommentieren / zusammenfassen.**

## **Text von Miguel**

Die WHO wird von Sponsoren finanziert. Die Sponsoren sind große Pharmakonzerne wie Bayer und Novartis. Diese Firmen investieren viel Geld, um die Pharmaindustrie zu kontrollieren. Aus diesem Grund hat die WHO heutzutage eine exzessive Beeinflussung vor der Pharmaindustrie. Es gibt viele finanzielle Interessen. Die WHO gehört der UN und solange die WHO von den Sponsoren viel Geld bekommt, wird die Pharmaindustrie die Gesundheitsausgaben entscheiden. Die WHO muss unabhängig sein, aber das Problem ist, dass sie mit viel Privatgeld finanziert wird. Z.B., Bill Gates finanziert die WHO und, wenn du viel Geld gibst, entscheidest du. Das ist ein großes Problem. Aus diesem Grund vertrauen nicht viele Leute auf diese Pharmakonzerne. Die Pandemie interessiert nur, wenn sie in den reichen Ländern passiert, weil diese Länder ihren Reichtum verlieren können.

Miguel, was sind Gesunda Ausgaben?

Gesund Ausgaben= geld

Gesundheitsausgaben?

ah ja

Und reagieren???

ah so ich wollte sagen , kontrollieren/ regieren

Kontrollieren ist besser

Reagieren = reaccionar

Regieren = gobernar

## **Text von Andrea**

WHO ist die Abkürzung auf Englisch für World Health Organisation, die auf Deutsch Weltgesundheitsorganisation heißt. Und ich finde sehr interessant, wie sie funktioniert und finanziert wird.

Die Regierungen sollten sich eigentlich um die Gesundheit der Bevölkerung mit Hilfe der WHO kümmern. Es ist aber nicht wahr, weil Industrie und Wirtschaft einen großen Einfluss haben.

80% Finanzierung der WHO hängt von privaten Spendern ab und die Industrie hat sich durchgesetzt.

Die WHO entscheidet, wann die Situation als weltweite Pandemie deklariert wird. Es ist merkwürdig, dass die Entscheidungen von der Pharmaindustrie beeinflusst sind. Der Grund ist, dass  $\frac{3}{4}$  des Gelds von der Pharmaindustrie kommt, und deswegen hat sie die Macht zu sagen, welche Maßnahmen die besten sind, damit sie noch reicher werden können. Es ist für die Pharmaindustrie überhaupt nicht wichtig, ob weniger Leute sterben oder ob sie die Krankheit aufweisen, obwohl sie uns zeigen möchten, dass unsere Gesundheit von Bedeutung ist.

Im Dokumentarfilm *Die WHO - Im Griff der Lobbyisten* habe ich bemerkt, wie die Information, die wir bekommen, sehr manipuliert wird. Wir sollten glauben, was die WHO uns empfiehlt. Aber wie können wir es jetzt machen, wenn sie ihre Tipps und Empfehlungen nicht nachweisen können und von ihren Interessen beeinflusst sind?

Die WHO hat in den letzten Jahren Fehler mit Infektionskrankheitsbehandlungen gemacht, aber ich bin mir nicht sicher, ob sie aus den Fehlern gelernt haben und ob sie in der aktuellen weltweiten Pandemie COVID-19 besser führen wird.

Meiner Meinung nach werden sie uns wieder Medikamente oder Impfungen der Pharmaindustrie anbieten, ohne zu überprüfen, ob sie richtig funktionieren. Aber die Länder / Staaten werden sich nicht durchsetzen und sie werden sie den Leuten geben.

Andrea: bitten vs bieten? Bieten

Gut, Andrea, weiter so.

Vergiss aber nicht, dass im Nebensatz das Verb ans Ende geht.

### **Text von Laura**

Die WHO wurde 1948 als Teil der UNO gegründet. Ihr Zweck ist es, die Gesundheit zu fördern, die Welt sicher zu halten und den Schwachen zu dienen.

Donald Trump, der Präsident der Vereinigten Staaten von Amerika, beschloss, die Beiträge seines Landes zum WHO-Budget auszusetzen,

gerade jetzt, dass die Organisation im Kampf gegen die weltweite Coronavirus-Pandemie wichtig ist.

Die Organisation wird einerseits durch die 194 Mitgliedstaaten und andererseits durch private Spender für Kampagnen finanziert. 80 Prozent der Finanzierung der WHO hängt von diesen freiwilligen Beiträgen ab. Tatsächlich waren die Vereinigten Staaten mit 14,67 Prozent der insgesamt erhaltenen Mittel der größte Beitragszahler.

Daher kann das Vorgehen des Präsidenten dazu führen, dass mehrere Programme abgebrochen werden müssen und folglich viel mehr Menschen nicht nur durch Krankheiten wie Covid-19, sondern auch durch andere wie Tuberkulose oder Malaria gefährdet sind.

Laura: weißt du eigentlich, wer die WHO wirklich ist? Und du schreibst: 80% sind freiwillige Spenden. Meine Frage ist: wer steckt dahinter?

Die WHO steht für Weltgesundheitsorganisation, die auf Englisch World Health Organisation ist. 80 Prozent des Budgets wird von Unternehmen finanziert, wie z.B. der Bill and Melinda Gates Foundation, die etwa 530 Millionen Dollar beisteuerte.

### **Text von María Jesús**

Die WHO wurde 1946 gegründet und dazu gehören mehr als 120 Länder.

Die OMS hat verschiedene Ziele, wie:

Individuelle und kollektive Gesundheit in der Welt zu erreichen.

Und verschiedene Zwecke, wie:

Hilfe für die Mitgliedstaaten gegen Krankheiten wie: Schädlinge, Anwendung von Impfstoffen, Prävention und Organisation von Kampagnen, Forschung zur Lebensmittelqualität.

Die OMS hat eine Generalversammlung, an der die Mitgliedstaaten teilnehmen, ein Exekutivrat und technisches und administratives Personal.

Der Sitz der OMS liegt in Genf. (Schweiz).

Die wirtschaftlichen Beiträge der verschiedene Länder, aus denen er besteht, beträgt ungefähr 20% und die Aufenthaltsbeiträge ( ungefähr 80%) stammen von privaten Einrichtungen wie:

Impfstoffhersteller, Pharmaindustrie , usw..

Das ist besorgniserregend, da es zu Interessen und Ungleichheiten führen kann.

Ich denke, es ist wichtig, einen Job so Fair wie möglich durchzuführen, weil es viele arme Länder gibt, die unter den Folgen leiden können. Nicht alle Länder haben die gleichen Privilegien wie die reichen Länder.

Die OMS wurde aus gutem Grund gegründet. Lassen sich uns alle versuchen, dies durchzusetzen.

(Nachtrag: da ich diese links nicht sehen konnte, habe ich selbst im Internet nach Informationen Gesicht).